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嵩山路与黄河路转盘处高峰时段常拥堵，市民建议——

改建红绿灯 让车辆顺畅通行

□文/图 本报记者 齐 放
见习记者 刘彩霞

转盘本来是用于疏导交叉路段
的交通，可是最近有多位市民向记
者反映说，市区嵩山路与黄河路交
叉口处的这个转盘如今已形同虚
设，每天早、晚出行高峰时疏导交
通的作用微乎其微，他们建议撤掉
转盘改建红绿灯。

【调查】
转盘处高峰时段拥堵严重

3月10日早上7点40分许，记
者从市区汉江路进入嵩山路，在嵩
山路沙河大桥两端的路口处，记者
看到，时近上班高峰期，车辆和行
人非常多，虽然等待通行的车辆在
两个路口处都排了好长的队伍，但
由于有红绿灯指示车辆与行人通
行，秩序井然，没有发生拥挤堵塞
现象。

7时45分许，当记者来到嵩山
路与黄河路交叉口处时，看到转盘
周围全是车辆，小轿车、公交车、
电动车还有行人都混行在一起，局
面显得有些混乱。许多汽车司机为
赶时间互不相让，争抢车道，出现
了短暂的交通拥堵。在穿梭的车流
中，有行人和骑电车的人混行其中
穿越马路，让人看了都捏一把汗。
虽然有几位交警在路口四个方向指
挥车辆通行，但车行仍然缓慢。

“每天这个转盘处都会发生拥
堵 ， 特 别 是 下 雨 天 拥 堵 得 更 厉
害。”一位私家车主告诉记者，此
处路况复杂，在交叉路口设置转
盘，几个路口的车辆从不同方向同
时进入转盘，会造成短时间的车辆
汇聚，不利于交通疏导。

还有一位司机告诉记者，转盘
路口让行只能靠车主自觉。但是大
家都急急忙忙地赶路，尤其是上下
班高峰期，主动给别人让路的还是
很少。进入转盘和出转盘的车辆如
果互不相让，就存在交通安全隐
患，这里车辆相互剐蹭事件时有发
生。

【交警】
拆转盘设红绿灯已提上日程

采访中，大家普遍认为，以前
城区内的转盘在城市的美化和道路
交通疏导中都起着重要作用，提高
了路口的车辆通过率，节省了车辆
过路口的时间，让人们不用把时间
浪费在堵车、等车上。而如今，随
着人们生活水平的提高，车辆逐渐
成了上班族的代步工具。车辆的大
幅度增加，进一步加大了交通压
力。转盘处没有信号灯，车辆可以
随时进入路口，在车流多的时候容
易导致通行不畅，产生混乱局面。

“每天早晚高峰时，指挥通行
的确很累。”在转盘处执勤的一位
交警告诉记者，相对于红绿灯而

言，当车辆较多时，转盘容易给车
辆和行人带来混乱。因为行人通过
路口的时候，车辆不停，车流交
织，人车混杂，容易形成行人、车
辆一锅粥的混乱局面，使得路口道
路通行能力大打折扣。特别是对行
人来说，过马路的时候很不安全，
容易引发交通事故。在这一点上，
红绿灯优势反而更明显，因为红绿
灯能够发出明确的“通行”“禁
行”的指示，便于指挥车辆、行人
各行其道按照规定信号行驶。

那么，可不可以顺应民意拆除
转盘设置红绿灯呢？

当天上午，记者采访了市交警
支队。相关工作人员告诉记者，嵩
山路与黄河路交叉口处的转盘成为
交通的梗阻问题，已引起我市重
视。我市多部门已对此问题进行了
多次现场调研，决定拆除转盘改装
红绿灯以提高通行能力。如果各项
准备工作进展顺利，估计很快就能
付诸实施。

□见习记者 杨 旭

3 月 9 日早晨 7 点，冷空气下
的漯河“乍暖还寒”，崔予平早已
来到市动物园。她在这里工作已
超过10 年，每天早早到岗投入工
作，如同照顾自己的孩子一般照
顾着动物们的“饮食起居”。

配饲料也有学问

在许多人看来，动物饲养员
是一份有趣的工作，可以每天和
动物在一起。崔予平却深知其中
不易，不但要忍受工作中的脏和
累，而且要具备丰富的专业知识。

崔予平负责的是鸟类饲养，
包括孔雀、大雁、鸸鹋等。一到
笼舍，崔予平首先开始打扫卫
生，里里外外彻底清理干净后，
再给水槽换水。“卫生打扫干净，
动物们才能少生病，游客看着也
舒心。”她说。

接下来要给动物们配食，饲
料以玉米、麸皮、青菜等的混合
物为主。上午9点，崔予平开始给
鸟类喂食，期间她要细心观察动
物们的进食情况，以此判断它们
的健康状况。崔予平说：“动物们
长期吃一种食物也会吃腻，因此
每隔两个月就要换一次食。如果
是夏天鸟类换毛期，还要配上花
生、鸡蛋等给它们加强营养。”崔
予平对饲养技巧如数家珍，其实
她并不是“科班”出身。为了干
好这份工作，她通过书籍、教学
视频自己慢慢钻研，并在工作中
积累了大量经验。

鸟类不仅要喝水，还会用水
清理羽毛，因此水槽里的水要勤
换。中午11 点半，崔予平细心地
给水槽更换干净的水才安心下班。

从不觉得工作枯燥

动物们的“饮食起居”自有

规律，这也得益于崔予平的准
时。下午 2 点半，她准时来到笼
舍，开始观察上午的饲料吃得怎
么样。看到动物们“胃口”不
错，崔予平才能放心地开始打扫
卫生、检查水槽水质。

下午 4 点以后需要再次喂食，
崔予平按部就班地重复着上午的
流程。“每一天都要喂食两遍，清
理粪便、打扫卫生数次，水槽随
时更换净水。这些年来每一道程
序早已烂熟于心，不过我一点不
觉得枯燥，看着动物们在干净的
笼舍内健康生活，我也觉得很欣
慰。”崔予平说，“如果是夏天，
就更要注意卫生，清理粪便时还
要忍受蚊虫的叮咬。要是赶上禽
流感，还要在笼舍内撒石灰粉消
毒，经常弄得一头白发。”

这些辛苦对崔予平来说都是
家常便饭，有时候她还要面对一
些危险。有一次，鸸鹋的肠胃出
现问题，怎么也不吃东西。崔予
平在往它的嘴里塞药时被这个

“大家伙”狠狠地踢了一脚，腿上
当时就紫了。

虽然会有危险，但是更多时
候这些鸟类都把崔予平当成了一
位友善的“老朋友”。“就拿大雁
来说吧，它是可以看家护院的。
陌生人进笼舍，很可能会被它
啄，可是我进去就没事，它们认
识我，乖乖地跟在我的后面呢。”
崔予平说。

本报讯 （记者 杨 光） 3 月 8
日，本报报道了文化路南段的爱心
早餐店年后开门营业，但志愿者不
足，爱心早餐点的负责人衡俊茹想
号召更多的志愿者前来帮忙。新闻
见报后，引起不少爱心人士的关
注，3月10日早上，有十多名爱心
志愿者前来帮忙，还有一家爱心医
院和爱心药店的员工，为前来就餐
的环卫工们测量血压和血糖。

3 月 10 日早上 6 点半钟，记者

在文化路南段爱心早餐店门前看
到，这里热闹非凡，几十名环卫工
排着队，一家药店的员工正在给环
卫工测量血糖，另一边是源汇区一
家医院的员工给环卫工测量血压，
并进行健康统计。环卫工们检测过
后，就去早餐店吃饭，非常方便。

“得知早上可以免费测量血糖，就
来的早了一点。”环卫工李阿姨
说，平时身体还不错，但测量一
下，也能预防一些疾病。

早餐店内，十多名志愿者们也
在忙碌着给环卫工们盛饭，拿蒸
馍，让他们赶紧吃饭，不耽误工
作。“早上来了不少志愿者，一些
人我都不认识，他们说是看了报纸
报道后来帮忙的。”衡俊茹高兴地
说，有一位志愿者看了报纸后，特
意给自己联系，一大早就来帮忙，
问他名字也不说，有这么多志愿者
的加入，以后早餐店就不愁缺人手
了。

本报讯 （记者 王 辉 实习
生 王明玉） 2015年12月8日，本
报以 《廉名芬芳风宪里》 为题，
对明朝廉吏陈玑故里—源汇区大
刘镇大陈村进行了报道。文章见
报后，引起了市、区纪委领导的
关注。

3月8日~9日，源汇区纪委邀
请我市知名专家学者、源汇区区
委宣传部、大刘镇政府、区文化
局、档案局有关领导实地走访大
陈村，并且召开座谈会，对如何
挖掘、传承明朝廉吏陈玑的家训
家风及“风宪里”的历史文化进
行座谈交流。

“风宪，在古代是掌纠弹百
官、正吏治的职位。从目前我们
查找的史料来看，全国称作‘风
宪里’的地方不多，另外陈玑的
廉政故事也有很大的现实教育意

义。”源汇区纪委的有关人员告
诉记者。

史料上记载有一年，陈玑从
湖南官邸回河南老家省亲，路上
的吃住行所需费用，全是他个人
掏腰包，不讲排场，不摆阔气，
不接受下属款待，陈玑的这种做
法和当前各地各部门贯彻落实中
央八项规定精神、纠正“四风”
工作正好契合。

据了解，下一步源汇区将发
挥档案部门的优势，沿着陈玑历
史任职轨迹，搜集整理陈玑廉洁
从政的事迹；发挥文化部门、文
物管理部门的优势，搜集整理陈
氏家族故事；发挥宣传部门的宣
传优势，对陈玑的事迹进行挖
掘、整理与推介；发挥大刘镇党
委、政府和镇纪委的作用，打造

“风宪堂”，展示陈氏家风祖训。

■《爱心早餐点 招募志愿者》后续

十多名志愿者前来帮忙
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照顾鸟儿就像呵护孩子
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